

Van: Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>

Aan: veerle.solia@amsab.be

Datum: 10/25/2009 10:02 AM

Onderwerp: Dounia News n° 942 : Semaine du 19 au 25 octobre 2009

<http://www.dounia-news.com>

Revue de presse hebdomadaire

DN n° 942 : Semaine du 19 au 25 octobre 2009

[Editorial](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

EDITORIAL

La laïcité est –elle compatible avec la neutralité et la démocratie ??

Par BELHALOUMI Abdelrhani

Un parti politique belge est décidé à interdire « tout signe «convictionnel», c'est-à-dire évocateur d'une religion, quelle qu'elle soit, d'une appartenance politique ou philosophique. Je me demande bien comment il va procéder pour limiter les signes laïques, par exemple. Et j'espère que l'article 24 de la Constitution belge sera lu et respecté:

« § 1. L'enseignement est libre... La communauté assure le libre choix des parents.

La communauté organise un enseignement qui est neutre. La neutralité implique notamment le respect des conceptions philosophiques, idéologiques ou religieuses des parents et des élèves. »

Pour rappel, le terme démocratie désigne un corpus de principes philosophiques et politiques, suivant lequel un groupe social donné organise en toute liberté son fonctionnement par des règles : élaborées, décidées, mises en application et surveillées par l'ensemble des membres de ce groupe, a priori sans priviléges ni exclusions.

La neutralité est l'indifférence ou l'absence de prise position, tout en laissant s'exprimer les composantes de la société.

Or, la laïcité en Belgique, et ce depuis les années 90, n'est qu'une composante de l'ensemble des cultes et options philosophiques reconnus dans ce pays neutre. La laïcité n'a été reconnue en Belgique qu'après un siècle et soixante ans de l'indépendance de la Belgique. Cette dernière a eu lieu en 1830, et la reconnaissance de la laïcité n'a été soumise au Parlement que dans les années nonante.

Et donc, afin de préserver la neutralité en Belgique, qui n'est nullement synonyme de laïcité, on ne peut se passer d'un travail collectif tourné vers la diversité et notamment dans l'élaboration d'un modus vivendi respectueux de la charte européenne des droits fondamentaux et de la démocratie.

Le mot « laïc » vient du latin *laicus*, et du grec *laos* (peuple) et *laikos* 'qui appartient au peuple'. On considère que le concept laïcité date de l'antiquité gréco-romaine, en tant que séparation des pouvoirs séculiers et religieux. Le pape Gelase Ier avait énoncé au Ve siècle, en vue de marquer la frontière entre le pouvoir temporel et l'autorité spirituelle, la doctrine des deux glaives. L'apparition du terme LAI et LAÏC aux XII et XIII siècles, signifiait : 'sans relation aucune avec le clergé ou un ordre religieux'. Le terme laïc aurait aussi été repris par les religieux pour différencier les Lévites des autres croyants, et pour désigner une personne non religieuse. Mais, au XIX siècle, les termes laïque et laïcité sont apparus avec un changement sur le plan sémantique. Les mots dérivés du mot laïc désignaient une réalité ou plutôt se référaient à l'application du principe de séparation du pouvoir politico-administratif, du pouvoir religieux. Ce principe existe dans des pays non laïques aussi : USA, GB, Italie, Malaisie et même en Allemagne où le préambule de la constitution commence par « ...conscient de sa responsabilité devant Dieu et devant les hommes... ».

On arrive enfin au concept moderne et ambigu de laïcité, où l'Etat tolère d'autres religions que celle pratiquée dans le pays en question. Quant à la liberté de culte et l'égalité entre les cultes et leur subordination aux règles de l'Etat, ça se trouve dans les pays non laïques aussi. On constate même que certains laïques, de nos jours, rendent la laïcité incompatible avec la liberté de culte aussi restreinte soit-elle. Comment peut-on exclure un enfant de l'école dans une démocratie ???

Qui est à la base de cette exclusion, la neutralité, la laïcité ou la démocratie ????

Les quatre conceptions principales de la laïcité:

Lire la suite de l'éditorial:
http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=27

Maroc
[Top](#)

Contes et Mécomptes du CCME

Le terme Conte est utilisé car nous avons le sentiment que le Président du CCME raconte des contes à la communauté marocaine. D'ailleurs, comment on peut convaincre les Marocains qu'on a réalisé tant de choses, fait tant d'autres et ne jamais présenter les conclusions ? C'est un conte.

Le président du CCME veut nous faire croire des choses, comme dans la légende. Quand nos grand-mères nous racontaient des contes, on nous disait que le lion était capable de sauter d'une ville à une autre. Ils (les responsables du CCME) disent qu'ils sont capables de fournir un avis, sans concertation avec la société civile ni avec les ONG et surtout sans les commissions chargées de l'étude. Ce sont des contes ! C'est une légende qui est construite autour du CCME.

Or, La plus grande prérogative qu'aura le Conseil, au-delà des missions qui lui sont attribuées dans le dahir, c'est la confiance de Sa Majesté le Roi. Avec cette gestion aura-t-il cette confiance ?

Hassan Snoussi

Lire le reste: http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=265

Classement WEF: Le Maroc recule encore

Le Forum économique mondial (WEF) vient de publier son rapport relatif aux technologies de l'information et de la communication (TIC): «The Global Information Technology Report 2008-2009». Il en ressort que le Maroc se positionne au 86e rang parmi les 134 pays retenus, reculant de 12 places par rapport à l'année dernière. Il est devancé par de nombreux pays de la région comme la Tunisie (38e), l'Arabie saoudite (40e), la Jordanie (44e), Oman (50e) et l'Egypte (76e).

A cet effet, la direction des études et des prévisions financières vient de publier une étude qui explique la méthodologie adoptée par le WEF pour classer les pays selon leur niveau de compétitivité en matière de TIC. Elle expose aussi les principaux résultats au niveau mondial et le positionnement du Maroc.

Lire le rapport en Français:
http://www.weforum.org/pdf/annualreport/2008/AR08_FR.pdf

Classement mondial de la liberté de la presse 2009

Le classement mondial de la liberté de la presse est établi comme chaque année par Reporters sans frontières, grâce aux centaines de journalistes et experts des médias qui ont répondu à son questionnaire. Il prend en compte les violations de la liberté de la presse commises entre le 1er septembre 2008 et le 31 août 2009.

Sur 175 pays le Maroc se classe 127ème, loin derrière le Congo, le Bangladesh, le Togo etc (Le Maroc recule de 5 places par rapport à l'année dernière)

Pour voir la liste: http://www.rsf.org/IMG/pdf/classement_fr.pdf

COMMUNIQUE

NOUVELLE FORMATION DIPLOMANTE EN JOURNALISME ET COMMUNICATION A L'ECOLE ROI FAHD/Tanger-Maroc

L'interculturalité globale étant le fondement de base de cette formation, le partenariat académique et socioprofessionnel, en particulier, et la coopération internationale, en général, étant ses lignes d'ouverture.

Pour plus d'information:
http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=273

Belgique
[Top](#)

EMB :

1 plainte PS + 1 gestion calamiteuse = 7 non lieu et 21.478,35 euros à charge de l'Etat

Dans une ordonnance datée du 22/09/09, la Chambre du conseil de Bruxelles a décidé qu'il n'y avait pas lieu de poursuivre l'ensemble des 7 inculpés dans la saga judiciaire impliquant plusieurs ex-présidents, ex-vice-présidents et ex-trésoriers de l'Exécutif des Musulmans de Belgique.

Lire le reste: http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=267

MRAX

Mesdames, Messieurs,
Cher-e-s ami-e-s,

Je vous prie de bien vouloir considérer le communiqué de presse du MRAX de ce jour, en réaction à une partie des travailleurs qui observent 1h d'arrêt de travail ce jour même, et d'autres qui les contestent.

Le MRAX a entamé ces dernières années un processus de redynamisation et de professionnalisation du Mouvement, et entend bien le mener à terme.

Je reste à votre disposition pour de plus amples informations...

Par avance, merci !

Bien à vous,

Radouane BOUHLAL
Président du MRAX
Mouvement contre le Racisme, l'Antisémitisme et la Xénophobie – www.mrax.be
0475.75.14.89.
radouane.bouhlal@gmail.com

Lire la suite:

1. la réaction du MRAX

2. Le communiqué de presse de travailleurs du MRAX

http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=269

Vibrant hommage de deux historiens belges

A la mémoire des 2250 soldats marocains morts en mai 1940 dans la bataille de Gembloux pour défendre la Belgique du nazisme Deux historiens Belges, MM. Franz Labarre et Raoul François, Rendent un vibrant et émouvant hommage, dans un excellent ouvrage "Gloire et sacrifice", à la mémoire des 2250 soldats marocains tombés sur le front en mai 1940 lors de la bataille...

Pour lire la note entièrement, veuillez :

<http://vivrensemble.lalibreblogs.be/archive/2009/02/03/vibrant-hommage-de-deux-historiens-belges.html>

Europe
[Top](#)

Les dernières réactions de VISITEUR DU SOIR

"La nation se fissure en silence" Car les "néos cons" de l'UMP la divisent bruyamment :opposant le privé au public , adoptant le discours du Fhaine stigmatisant les français et étrangers d'origine extra-européenne, piétinant les valeurs de la République, monopolisant la justice un mois, pour satisfaire l'ego de Sarkozy! Assumons la diversité des origines de notre population ,donnons les moyens de réussir l'intégration des populations délaissées!Que Sarkozy cesse de faire n'importe quoi!

Jean-François Copé : "La nation se fissure en silence"

http://www.lemonde.fr/politique/article/2009/10/17/jean-francois-cope-la-nation-se-fissure-en-silence_1255223_823448.html

APPEL

A FAIRE CIRCULER ET A FAIRE SIGNER PAR LA SOCIETE CIVILE

A un moment où tous les radicaux laïques, franc maçons d'un côté et l'extrême droite de l'autre mettent à mal la neutralité de l'Etat, la cohésion sociale et même la démocratie, il ne reste plus aux démocrates que la préparation d'une plainte devant le Conseil de l'Europe, et la Cour européenne de Justice.

Le discours raciste de l'extrême droite nous est livré sous une accommodation raisonnable, vu que ses auteurs se présentent comme étant des progressistes. N'en déplaise aux fascistes et populistes, les musulmans continuent désormais, en tant que citoyens démocrates, à vivre en paix et dans le respect de la démocratie. Ces mêmes citoyens peuvent se targuer d'avoir eu des ancêtres ayant combattu le nazisme en Europe, afin de voir naître une Europe libre démocratique et qui accepte les différences.

Que certains racistes veuillent criminaliser tout signe religieux pour en faire une pseudo-menace à nos valeurs, est en soi un signe précurseur de la banalisation du projet et du discours de l'extrême droite.

Nous réitérons enfin notre attachement aux valeurs de paix, de cohésion et de démocratie, tout en condamnant cette poussée d'attaques injustifiées et incessantes vis-à-vis une composante de la société européenne, par des groupuscules ayant un accès facile à certains médias.

BELHALOUMI Abdelrhani belhaloumi.a@skynet.be

SIGNATAIRES

Nom et prénom, Pays

Discours prononcé par Abdelhamid El Jamri Président du Comité des travailleurs migrants

64ème session de l'Assemblée générale
Troisième Commission
Point 69(b)
New York, 21 octobre 2009

Lire le discours: http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=275

Agenda [Top](#)

Evenement:

Passion for Caftan

"Haute Couture Fashion Show"

Date: le dimanche 1 novembre de 13:00 à 21:00

Lieu: San Marco Village

Adresse: Boomsesteenweg 31 - 2627 Schelle

Tel: 0032384489

Fax: 003238448979

info@sanmarcovillage.be

Journée d'étude

« Le droit belge face à la diversité culturelle.

Quel modèle de gestion de la pluralité ? »

organisée par l'Institut pour la recherche interdisciplinaire en sciences juridiques de l'UCL et le Centre de philosophie du droit de l'UCL.

Date: Le vendredi 6 novembre 2009

Lieu: à la Faculté de droit de l'UCL, Place Montesquieu, 2 à 1348 Louvain-la Neuve.

Plus d'infos : <http://www.uclouvain.be/283780>

**L'Espace Magh vous propose ses « Gourmandises »
les 29, 30 & 31 octobre 2009 !**

Vous aimez les saveurs métissées, multiples, surprenantes ?

De celles qui embaument les épices, les herbes et le soleil ?
De celles qui mêlent et réinventent les cuisines du Maghreb, de la Méditerranée et du Sud ?
Alors, pour vous, le Magh-Monde, café-théâtre et salon de dégustation de l'Espace Magh, ouvre ses portes.

Au menu...

des concerts détonants,
des films appétissants,
Une expo photos qui vous fera voyager au gré des parfums surprenants des vitrines de magasins étrangers, d'alléchants moments de lecture, et même un spectacle tout en légumes !
Lancement des festivités le 29 octobre à 18h30, autour d'un verre de bienvenue.
Pour le programme complet de l'événement, www.espacemagh.be

Rue du Poinçon 17 – 1000 Bruxelles
Réservations du lundi au vendredi de 14h à 16h30 au 02/274 05 10 ou sur reservation@espacemagh.be

36ème FESTIVAL INTERNATIONAL DU FILM INDEPENDANT DE BRUXELLES

FOCUS SUR LE CINEMA EGYPTIEN PREMIERE DU FILM MAROCAIN CASANEGRA

3 au 8 novembre 2009
Centre culturel Jacques Franck
Chaussée de Waterloo 94 1060 Bruxelles

LE FIFI 2009 c'est :
3 Compétitions : Nationale – Internationale - La création filmée des Sourds
Plus de 90 films des 4 coins du monde : Indonésie, Lituanie, Maroc, USA, Mexique, Turquie, Egypte...
Un pays vedette : l'EGYPTE

Une programmation exceptionnelle de films arabes et des invités prestigieux :
Ouverture du Festival - Mardi 3 novembre à 20h - projection de ONE ZERO (Egypte) de Kamla Abu Zekri en compétition internationale. En présence de la réalisatrice et de l'acteur Khaled Abol Naga

Spécial Maroc - Samedi 7 novembre à 22h - projection de CASANEGRA de Nourredinne Lakhmari (première belge). En compétition internationale. En présence de l'équipe du film.

Spécial Egypte - Vendredi 6 novembre à 20h - Projection de HALIM de Shérif Arafa, biopic sur la vie du grand chanteur ABDEL HALIM HAFEZ. Produit par Good news group. En présence exceptionnelle d'ADEL ADEEB et de l'actrice YOSRA

Le programme détaillé sur : www.centremultimedia.org
Face Book: rejoignez le groupe "36ème Festival International du Film Indépendant de Bruxelles"

Colloquium

'Tewerkstelling en migratie'

Vrijdag 30 oktober 2009 - van 10u tot 16u30

JINT - Grétrystraat 26, 1000 Brussel

Het spanningsveld tussen migratie en tewerkstelling levert veel discussiestof. Enerzijds heb je patroons en internationale instellingen die er voor pleiten dat het Westen soepeler omgaat met migratie, meer mensen de kans biedt werk bij te vinden, als is het maar om de vergrijzing tegen te gaan. Anderzijds is er de vrees van de autochtone bevolking voor alweer nieuwkomers en bij de migranten van de laatste generatie dat de nieuwe mensen hun zullen wegdrummen uit hun moeizaam verworven baantje. Plus daarbij nog de vaststelling dat bij de migrantenpopulatie de werkloosheidscijfers, zeker in vergelijking met de 'autochtone' bevolking, veel te hoog zijn.

Het colloquium heeft plaats in het Nederlands en Frans, voor het plenair gedeelte wordt simultane vertaling voorzien, voor de werkgroepen consecutieve vertaling.

Inschrijven is verplicht en dit vóór 21 oktober 2009 . Inschrijven kan op brussel@masereelfonds.be
Stuur bij voorkeur bijgevoegd word-document ingevuld terug. In de bijgesloten folder (pdf) vindt u ook meer informatie.

Kelly Franceus

Masereelfonds, 02/5023880, projecten@masereelfonds.be

Meer info: www.acjj.be – www.imavo.be – www.masereelfonds.be

[Editorial](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Divers](#)

La revue de presse Dounia News est envoyée à plus de 9500 abonnés chaque dimanche. Inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir Dounia New. Ils vous remercieront.

Message propulsé par splio

[Cliquez ici pour vous désinscrire](#)